
今日潍坊

C02
2012年5月8日 星期二 编辑：张亚男 组版：曹庆丽

《齐鲁晚报·今日潍坊》“朝天锅”版全新升级，如果您想对咱潍坊的事儿说上几句，评上一段，请你发

送本报投稿邮箱：qlwbpl@163 .com，字数在600—800字为宜，期待您的关注。征稿

““
微微
@@
潍潍
坊坊
””上上

线线
了了
，，请请

关关
注注《《

齐齐
鲁鲁

晚晚
报报··

今今
日日
潍潍
坊坊
》》新新

浪浪
、、腾腾

讯讯
官官
方方
微微
博博

““
今今
日日
潍潍
坊坊
””，，

在在
这这

里里
，，您您

可可
以以
留留
下下
看看

到到
的的
事事
儿儿
，，身身

边边
的的

人人
儿儿
，，还还

有有
自自
己己
的的

心心
情情
，，在在
““
微微
@@
潍潍
坊坊
””

中中
，，让让

我我
们们
一一
起起
感感

受受
大大
潍潍
坊坊
。。

“黑停车位”

你能接受吗

榜样力量从平凡处见功夫
□李洪嵩

骤然变化的价格，不管是大跌还是大涨，菜农也很受伤。保持菜价相对稳定，能够保障群众生
活所需，同时让菜农的收入稳中有升，这才是我们所有人都想看到的。

五一国际劳动节过去了，媒体刊发
了一些各行各业的英模人物，他们的事
迹感动着我们，使人激越，催人奋进。然
而，有些榜样毕竟遥远，跟我们有或多
或少的距离。而在北京打工的安丘凌河
青年贾树庆，硬是凭着十年保安工作经
历，获得了“全国五一劳动奖章”。是怎
样的表现，让他在北漂人群中脱颖而
出，是个值得探讨的问题。

干一行爱一行，干一行专一行。贾
树庆是特警学校毕业，干保安正对口。
然而，低微的工资，艰苦的工作条件，却

让同时参加工作的40个人，走了39个，
只剩下了他一个人。如果不是因为对保
安工作的热爱，不是拥有对工作无限的
毅力，怎么能够坚持下来？在十多年的
工作中，他在平凡的岗位上创造了一个
又一个不平凡的事迹。这一切都印证着
一个真理，只要去做，行行都能出状元。

当下，人们议论就业难，找工作难。
事实上也是，由于用人单位条件限制，
很多大学生难以找到心仪的工作；一些
农民工也因为自身条件所限，找不到赚
钱多的工作。普通城市都这样，要去北
京混世界，就更是难上加难了。然而，贾
树庆却连续干了十多年保安，并取得了

让人羡慕的成绩，是值得找工作的人效
仿的。

作为一名普通劳动者，就应该脚踏
实地，扎扎实实干好本职工作，就有可
能取得较大的成绩。作为劳动者，岗位
无贵贱之分，个人的态度，敬业与否却
影响着人生。这些平凡劳动者的事迹，
也许就是我们该学习的榜样吧。

“肉价白菜”菜农其实也受伤

□聂桂芝

近日《齐鲁晚报》报道，最近白菜的
价格一路飙高，而种植面积减少以及经
营费用增加,导致了近期“白菜肉价”。

十几块钱一棵的大白菜，估计听说
过的朋友不多，至于让大家掏钱买这样
一棵白菜，想来愿意这样干的人就更少
了。老百姓常说，吃不起鸡鸭鱼肉，萝卜
白菜还是吃的起的，也很能说明大白菜
在大家心目中的地位。

然而，有时候这世界变化实在太
快，快得有些让我们看不明白。一直以
平民蔬菜标签示人的大白菜，价格突然
也“坐了火箭”直线上升，一定程度上甚
至超过了肉类食品，一举跃入了“贵族”
蔬菜的行列，实在是让人倍感意外。有
一些群众对此也感到担忧，虽说现在物
价比较高，很多粮食蔬菜副食品的价格
也让人不能接受，但至少还有部分常见

蔬菜，如萝卜白菜之类的，价格还算稳
定。如果连萝卜白菜也吃不起了，老百
姓怎么过日子呢？也有一些群众对于高
物价不能理解，把矛头指向了菜农和超
市，抱怨他们只知道赚钱，不考虑群众
需求，胡乱给蔬菜涨价。

商品的价格是由市场决定的，蔬菜
也是一样，其价格绝不仅仅是菜农所能
够决定的，如果把责任加压到他们身
上，实在是冤枉他们了。简单来说，蔬菜
的需求量大，价格就高，反之则低。当
然，还需要考虑当时的人工、运输等成
本费用。年初的时候，大白菜价格暴跌，
有些菜农宁愿大白菜烂在地里，也不愿
意花钱雇人收菜，就是因为挣不出来人
工费；现在大白菜价格偏高，甚至超过
了肉价，这些都是市场变化的反映。

骤然变化的价格，不管是大跌还是
大涨，菜农也很受伤，保持菜价相对稳
定，能够保障群众生活所需，同时让菜

农的收入稳中有升，这才是我们所有人
都想看到的。

以前，一些菜农种菜没有目的，全
都是跟着别人走，赌一把的心理比较
大。要么种对了捞一把，要么种错了折
很多，就看自己的运气了。为此，相关部
门和社会各界就应该站出来，通过各种
方式帮助菜农们，为他们指导技术，提
供信息，对市场进行调查研究，知道什
么时候种植什么蔬菜合适，并且有良好
的销售渠道。这样，解决了菜农种菜比
较盲目的问题，也避免浪费资源和导致
蔬菜市场混乱的现象出现，也不会总是
出现菜价大起大落的情况了。

“黑停车位”可以说是困扰市民的一
个顽疾。解决这个痼疾，需要通过停车收
费技术的升级，以解决监管低效、违法成
本过低、停车收费不透明等问题。面对少
收费，你会选择“黑停车位”么？

@筱筱蜜壶：有人愿意也好，不愿也
罢，各有各的好处，各有各的难处，既然
有“黑停车位”，自然有它存在的价值，
暴露的是什么，根源又是什么？

@天降财神2007：太愿意了，呵呵。
收费停车场就有保障了吗？上次我的车被
刮了，人家停车管理员说，我们只收的是
占地费，安全我们管不着。这个和“黑停
车位”没啥大区别。

@喜欢大狗刘任之：这似乎不是“车
主愿不愿意停”的问题，而应该是“这种
黑停车位该不该存在”的问题，既然问题
已经浮出水位，为什么监管部门不去取
缔？为什么不推进立体停车库等等设施？
这样发展下去，难保其他“黑”什么的不
出现。

李小凯 整理


	K02-PDF 版面

